



## IKEK BORGENTREICH

### DORFRUNDGANG NATZUNGEN

20.09.2016, 14:00 - 15:30 Uhr,

#### *Teilnehmer:*

*Benedikt Dirks, Phillip Hengst (Stadt Borgentreich), Rita Lotze, Rainer Rauch (Bürgermeister Borgentreich), Ina Rehrmann (Stadt Borgentreich), Elvira Tewes (Stadt Borgentreich)*

*Sweco: Michael Brinschwitz*

Am 20.09.2016 fand der Ortsrundgang im Ortsteil Natzungen in der Stadt Borgentreich statt. Start des Rundgangs war um 17 Uhr am Dorfplatz im zentralen Bereich. Die Führung durch den Ort übernahm der Ortsbürgermeister Herr Tewes. Weitere Anregungen und Themeninhalte lieferten die anderen Teilnehmer des Ortsrundgangs. Fachliche Unterstützung und Hinweise erfolgten durch Frau Tewes von der Stadtverwaltung der Stadt Borgentreich.

Viele verschiedene Aspekte und Hinweise auf unterschiedliche Gegebenheiten wurden angesprochen und die zentralen Elemente sollen im Folgenden kurz dargelegt und beschrieben werden.

#### **Inhalte des Rundgangs**

- Bushaltestellen / zentraler Bereich im Ort
  - Die Bushaltestelle südlich der Kirche stellt den zentralen Bereich von Natzungen dar. Hier ist eine Neugestaltung zur Aufwertung des Ortsbildes erforderlich. Als Beispiel ist die Bushaltestelle in Lütgeneder benannt worden.
- Umgestaltung Umfeld Dorfgemeinschaftshaus
  - Das Dorfgemeinschaftshaus (DGH) befindet sich in unmittelbarer Nähe zur ehemaligen Schule. Das DGH stellt einen wichtigen Treffpunkt für Vereine und die Dorfgemeinschaft dar und wird intensiv genutzt. Das ehemalige Schulgebäude ist mittlerweile verkauft. Die Eigentümer sehen vor, hier ein kleines Seminarzentrum einzurichten.
  - Das Umfeld des Dorfgemeinschaftshauses muss attraktiv gestaltet werden. Stellplätze, Spielplatz, Sitzelemente in eine angemessene Gestaltung gegossen werden.
- Spielplatz anlegen
  - Es bestehen Überlegungen einen weiteren Spielplatz anzulegen. Der Standort steht allerdings noch nicht fest. Zur Diskussion stehen unter anderem der Bereich um das Dorfgemeinschaftshaus, eine Fläche im Umfeld der Gemeindehalle oder auf der Rückseite des Sportlerheims.
- Kirchengrundstück
  - Das Kirchengrundstück ist durch die Dorfgemeinschaft stark aufgewertet worden. Dabei sind leer stehende Gebäude entfernt und unter anderem ein sehr ansprechender Aufgang zur Kirche erstellt worden.
- Pfarrheim
  - Das Pfarrheim wurde 2000 neu gestaltet. Steine und Materialien des alten Pfarrheims, das im Zuge der Umgestaltung abgerissen wurde, sind in der Gartengestaltung verwendet worden.



- Gemeindehalle
  - Die Gemeindehalle ist 1950/1951 errichtet worden und wird heute durch einen Hallenbetrieberverein betrieben. Direkte Maßnahmen sind aktuell am Gebäude nicht vorgesehen.
- Sportplatz
  - Der Sportplatz wird nicht mehr genutzt, so dass darüber nachzudenken ist, diesen zu verkleinern und nur noch einen Bolzplatz bestehen zu lassen.
- Rundwanderweg
  - Als neues Angebot für Freizeitaktivitäten kann ein Rundwanderweg angelegt werden, der an der Gemeindehalle und dem Sportplatz vorbeiführt, bis zum Regenrückhaltebecken verläuft und dann einen Schlenker in unterschiedliche Richtungen machen kann.

**Allgemeine Infos**

- Aktuell ist nur ein leer stehendes Haus im Ort vorhanden.
- Ehrenamt lebt im Dorf. Viele Projekte werden gemeinsam angestoßen.
- Die Biogasanlage des Ortes wird im Rahmen eines kleinen dezentralen Netzes genutzt, um einige Wohneinheiten zu versorgen und die Stallungen des Landwirtes zu beheizen. Eine Erweiterung des Netzes war bereits geplant, ist aufgrund der aktuellen Preisentwicklung des Rohöls aktuell nicht mehr als attraktiv für die potenziellen Nutzer darstellbar.
- Der Ort hat noch vier Bauplätze zur Verfügung.

Aufgestellt:

Michael Brinschwitz

**Bilder aus Nutzungen**



?



Leerstand Beer



Bilder aus Nutzungen



?



?



Bushaltestelle



Sportplatz



?



?



Bilder aus Nutzungen



?



Schloss von 1728